

# Relatoría

## Diplomado en Gerencia para PyMES

Baptista de Carrasco, María Virginia

El Diplomado en Gerencia para Pymes surge como una iniciativa del profesor Yolmer Romero, quien ocupando el cargo de Coordinador de la Sección de Extensión del CIDE desarrolla un programa de formación orientado a la gerencia, de la mano de un conjunto de personas que para aquel entonces formaban parte de la directiva de la Cámara de Comercio e Industria del estado Mérida (CACOIME).

A mediados del año 2009, en la sección de extensión del CIDE se retoman las relaciones con la CACOIME y se inicia el proceso de revisión de los diversos contenidos que habían sido desarrollados anteriormente por las diversas cátedras adscritas al departamento de administración de empresa de la FACES. La discusión de dichos contenidos, así como la del perfil de los profesores que formarían parte del diplomado, las estrategias metodológicas y de evaluación se efectuó a lo largo de seis meses, con la participación de un equipo de trabajo conformado por el profesor José Antonio Tinto, Director del CIDE; la profesora María Virginia Baptista, Coordinadora de la Sección de Extensión del CIDE, Juan Carlos Orellana (Auxiliar de la Sección de de Extensión del CIDE), Elsy Maldonado (Gerente de la CACOIME), Paulo Quintero (Directivo de la CACOIME) y Jesús Maldonado (Directivo de la CACOIME).

El Diplomado en Gerencia para Pymes es un programa avanzado de formación en el área gerencial que surge como respuesta ante una necesidad manifiesta por los directivos y gerentes de numerosas empresas de la región, que en tiempos cada vez más inciertos y complejos requieren contar con mayores niveles de formación y así poder tomar mejores decisiones que les permitan mantenerse en el mercado.

Dentro de la estructura de contenidos del Diplomado, se abordan a lo largo de 200 horas, numerosas temáticas de estudio, que le dan al participante la oportunidad de pasearse por áreas del conocimiento que le otorgan una visión amplia, completa e integradora de las funciones más importantes que debe manejar un gerente en la actualidad para gestionar con éxito las organizaciones donde se desempeña.

El diplomado se encuentra estructurado en tres grandes módulos, cada uno de ellos conformado por cuatro asignaturas. Entre las áreas de estudio que forman parte de este programa se encuentran: introducción a la gerencia, economía básica, finanzas básicas, fundamentos de mercado, gerencia del talento humano, gerencia de la producción, finanzas avanzadas, gerencia de mercadeo y ventas, aspectos legales, planeación estratégica, creatividad y liderazgo. Todas estas temáticas

se han incorporado de forma tal que el gerente pueda entenderlas en sus principios conceptuales básicos, pero que además tenga la oportunidad de aplicarlas en algunos casos de estudio y en sus propias organizaciones.

El Diplomado en gerencia para Pymes pretende ser un espacio en el que más allá de discutirse un conjunto de conceptos, se compartan experiencias entre los profesores y los participantes, quienes con su trayectoria en diferentes sectores de actividad económica en la región, enriquecen y fortalecen los aspectos cognoscitivos que se abordan en el mismo.

Cada una de las sesiones de clase, independientemente del área estudiada, se concibe como un tiempo en el que de forma dinámica, se integran aspectos teórico-prácticos que les permitan a los gerentes contar con elementos conceptuales fundamentales en los

que basar sus decisiones y a su vez les facilite su implantación dentro de las organizaciones a su cargo.

El I Diplomado en gerencia para Pymes ha sido ofertado a sesenta personas, distribuidas en dos secciones de treinta personas cada una, las cuales representan un maravilloso centro de conocimientos, dado la variedad de profesionales formados en áreas de estudio muy diversas. Esto representa un elemento de gran valor, dado que se visualiza como un espacio donde priva la pluralidad de pensamiento y de formas de acción.

EL CIDE se encuentra muy satisfecho con la respuesta que la comunidad empresarial ha dado al Diplomado y los profesores que forman parte del mismo se muestran motivados hacia la consecución de resultados favorables. En adelante, se pretende continuar con esta iniciativa, manteniendo y promoviendo la vinculación empresa-estado-universidad a lo largo del tiempo, ya que esto se considera un factor clave para alcanzar el desarrollo de la región.